



学校だより

和歌山市立四箇郷小学校

9月号 令和2年8月28日

文責 / 校長: 石神 和弘

毎日暑い日が続きます。2学期が始まって初めの日に不織布のマスクをして朝の掃除をしていたのですが、あまりの暑さでマスクの中が汗びっしょりになりました。この季節は、汗を吸収する素材の方がいいですね。子供たちの登下校の様子を見ていまして、熱中症にならないか心配です。お友達との間隔を開けるようにし、できるだけマスクを外すよう、また、帰宅後は必ず手洗いうがいを行うようご家庭でもご指導をお願いいたします。

授業参観について

今年度になって一度も授業参観を行えていません。保護者の皆様におかれましては、お子様の授業中の様子も当然ご覧になりたいことと思います。

来校時には体温や健康状態のチェックを行ったとしても、ただでさえ子供でいっぱいの教室に保護者の皆様も複数入るとなると三密の状態にならざるを得ません。その上この暑さです。学年別・男女別等に分散した授業参観も含め、これまでのような授業参観は当面の間実施できないと判断します。涼しくなったところ（教室のエアコンを使用しないでもすむころ）になってしまいますが、どこかの日の午前中（2～4限）を参観日として必ず実施しますので、近々に実施できないこと、どうかご理解いただけますようお願いいたします。

9月の予定

- 1日（火）尿検査（一次）
- 2日（水）尿検査・予備日 この他、保健だより「すこやか」9月号もご覧ください
- 3日（木）絵本の会（昼休み）
- 4日（金）PTA役員会（19：00 ランチルーム） SC（スクールカウンセラー）
- 8日（火）移動図書
- 9日（水）委員会活動 図書ボランティア
- 10日（木）6年生学カテスト
- 11日（金）SC
- 12日（土）子どもセンター
- 15日（火）ALT
- 17日（木）ALT
- 18日（金）SC
- 23日（水）地域先達（6年生ミシン操作の指導 ～25日） ALT
- 25日（金）修学旅行説明会（15：45 体育館） 11月25・26日 6年生修学旅行
- 26日（土）子どもセンター
- 29日（火）地域先達（6年生ミシン操作の指導 ～10月1日） SC
- 30日（水）図書ボランティア

「地域先達事業」
 地域の方々のお力を学校教育にお貸しいただく事業です。三密を避けるため、クラスの人数を半分に分けてミシンの実習を行います。

※令和3年度入学児童対象の就学時健康診断を10月8日に予定しています。該当のご家庭には近々案内状を発送します。

※カウンセリングは事前に予約していただく必要があります。子育てについてのお悩みなど、どうぞお気軽にお声をかけてください。（471-2200 担当：教頭）9月は田邊先生が11日と29日で、渡辺先生が4日と18日です。

秋の遠足について

5年生は10月15・16日に加太合宿に、6年生は11月25・26日に修学旅行に行きます。そこで、1～4年生の秋の遠足は10月27日(火)に行きたいと考えています。

例年ですと、1・2年生、3・4年生でそれぞれ同じ場所に2学年をバス3台に分乗して移動していましたが、できるだけ密になることを避けるため、今回は4台追加し各クラス1台のバスで移動したいと思います。

行き先についてですが、県内で雨の日でも活動のできる場所となると他の施設の予約状況との関係から検討した結果、全学年とも白浜エネルギーランド(白浜町)に決めたいと考えています。エネルギーランドは当日、休館日なのですが、特別に開けてくれることになっています。つまり、ほぼ貸し切りの状態となります。ただ、低学年の児童にとってかなりの遠方となってしまい大いに心配もあります。途中で休憩をとること、各バスに2人ずつの教員が同乗して対応することで少しでも不安を減らしたいと思います。車酔いが心配なお子様には酔い止めの薬をご用意いただきますようお願いいたします。

バスは国の指針にのっとり、換気ができているようです。とはいえ、もちろんバスの中はマスクを必ず着用します。また、大きな声を出すような歌やゲームはできません。バスの中の楽しみが大きく減ってしまいますが、秋の日にみんなで同じ場所を訪れたという思い出を作ってほしいと思っています。なお、料金の方ですが、政府のGo Toキャンペーンが適用されるそうです。

保護者の皆様にとって大変ご心配なことと思います。何卒ご理解いただけますようお願い申し上げます。

研究授業について

私たち教師の指導力向上を目指し、校内で年間6回の研究授業(研修会)を行っています。この授業を行うにあたり、各学年では協力して指導案の検討や教材の作成などを多くの時間をかけて行います。また、授業後には全職員で課題や教材の提示の仕方、児童への質問(私たちは発問と呼びます)のタイミングや内容などについて検討し、次の授業へと生かせるようにしています。今年度は三密を避けるため、隣の教室にモニターを設置し、授業を行う教室に入る教師の数をできるかぎり制限して行います。

授業を行うクラスは他の学年よりも約1時間ほど下校が遅くなります。今年度の予定は以下の通りです。ご確認よろしくようお願いいたします。

<研究授業の予定>

10月7日(水)5年2組	下校14:15頃	他のクラスはすべて13:10頃
10月14日(水)2年3組		//
10月21日(水)1年2組		//
10月28日(水)3年1組		//
11月11日(水)4年1組		//
11月18日(水)6年1組		//

以前、地域の方から頂いたスズムシがお盆過ぎからきれいな音を奏でています。おすそ分けした2年生の男の子からも、「きれいな声で鳴きだしたよ。ありがとう。」と、うれしそうに校長室を訪れ報告に来てくれました。ありがとうございました。

スローライフという言葉もよく耳にしますが、たまにはテレビを消して、秋の夜長に虫の声を聴きながらのんびりしたり、読書をしたりなんていかがでしょう。時間がゆったりと流れ、心も落ち着くことと思います。